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Protokoll 6. Vereinsversammlung  
 
 
1. Begrüssung und Appell 
 
Datum: 28. März 2023 
Sitzungseröffnung: 21:19 Uhr 
Vorstand: Christopher Gmür (abtretend), Manuel Oberholzer, Jasmin Oberholzer (abwesend und abtretend), Cristiana Fiacco 
(abwesend und abtretend), Yves Zellweger (Vertreter Appenzellerland Sport) 
Ort: Gastrobereich Athletik Zentrum St. Gallen, Parkstr. 2, 9000 St. Gallen 

 
Gäste: Markus Lehmann (Swiss Athletics), Karin Schnüriger (Swiss Athletics), Martin Bühler (Infrastruktur Bildung und Freizeit 
Stadt St. Gallen), Marcel Thoma (Stadt St.Gallen Sport), David Kalberer (Stadt St. Gallen Sport) 
 
Anwesende Vereine: Gemäss Präsenzliste im Anhang. 

 
Abmeldungen: TV Triesen, TV Thal, STV Balgach, STV Marbach, TV St. Gallen Ost, Patrik Baumer (Sportamt SG), Sportamt TG M. 
Leemann 
 
Unentschuldigt: TSV Fortitudo Gossau, STV Kriessern, TV Schaan, LC Vaduz 
 
Chrigi Gmür begrüsst zur sechsten Vereinsversammlung.  
 
Die Einladungen samt Traktandenliste und Jahresbericht 2022 wurden fristgerecht per E-mail verschickt. Die Versammlung ist 
somit beschlussfähig. Erst im Nachgang zum Versand der Versammlungs-Unterlagen konnte eine Nachfolge für Jasmin 
Oberholzer und Cristiana Fiacco gefunden werden, weshalb diese in den Unterlagen namentlich noch nicht erwähnt werden 
konnte.  
Die Versammlung genehmigt die Traktandenliste mittels Stimmkarte. 

 
 
2. Wahl der Stimmenzählenden 
 
Vorgeschlagen und einstimmig als Stimmenzählende gewählt werden André Gerber (LC Rapperswil Jona) und Hans Höhener (TV 
Teufen). 
 
Appell:  
Anzahl anwesende Stimmberechtigte: 23  Absolutes Mehr:  12 2/3 Mehrheit: 16 
 
Chrigi informiert über den Austritt des LGTV Flawil. 
 
 

3. Protokoll der Vereinsversammlung 2022 
 
Das Protokoll wurde im Mai 2022 online gestellt, die Versammlung genehmigt es einstimmig und Chrigi dankt Andrea Einspieler für 
das Verfassen. 
 
 

4. Genehmigung des Jahresberichtes 
 
Chrigi verzichtet auf das Vorlesen des Jahresberichtes, geht aber auf ein paar Meilensteine ein, die uns im letzten Jahr 
beschäftigt haben. Die sportlichen Erfolge wurden an der Versammlung von Ostschweiz Athletics bereits behandelt und geehrt. 
Auf diese ist auch das NLZ sehr stolz. Das Niveau in den Trainings konnte, was die Quantität betrifft, konsolidiert werden, rund 50 
Athletinnen und Athleten besuchen regelmässig die NLZ-Trainings. Es ist dem Vorstand ein wichtiges Anliegen, mit den 
Trainerinnen und Trainer im Dialog zu sein und dass Plattformen für Vernetzung geboten werden können. So hat der NLZ-Dialog 
auch 2022 stattgefunden, dieses Mal zum Thema Mentaltraining. Tolle Vorbilder wie Simon Ehammer werden als Gast an den 
Kaderzusammenzügen sehr gerne gesehen. Über die erfreuliche finanzielle Entwicklung berichtet Manuel Oberholzer im nächsten 
Traktandum. Chrigi betont zum Schluss die sehr gute und fruchtbare Zusammenarbeit im Vorstand, mit der NLZ-Leitung von 
Appenzellerland Sport und Andrea die das Sekretariat leitet, und spricht einen herzlichen Dank aus. 
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Der Jahresbericht wird mit Applaus und mittels Erhebens der Stimmkarte einstimmig angenommen. 
 

 

5. Jahresrechnung 2022 
 
Manuel Oberholzer präsentiert die Jahresrechnung und nennt drei Einflüsse, welche im Vergleich zum Vorjahr und somit Budget zu 
Abweichungen geführt haben. Die finanzielle Lage bei Ostschweiz Athletics (Trägerschaft) inklusive den zahlreichen 
Verflechtungen. Speziell im U16-Bereich ist die Frage, wer was anbietet und wie die finanziellen Mittel fliessen. So wurden in 
Absprache mit Ostschweiz Athletics gewisse Unterstützungsleistungen im 2022 erbracht, die im Vorjahr so nicht erbracht oder für 
2022 nicht entsprechend budgetiert worden waren. Die Auflösung vom Sprintteam mit Christian Gutgsell und die damit 
verbundene Reduktion seines Pensums per Ende September nennt Manuel als weiteren Einfluss, ebenso die Rückkehr zum 
Vollbetrieb nach Corona.  
 
Manuel zeigt auf einer Folie die Einnahmen anhand einer Grafik um eine Idee zu geben, wie breit die Finanzierung des NLZ 
abgestützt ist. Bei der Erfolgsrechnung nennt Manuel die Abweichungen gegenüber dem Budget. Das sind bei den Erträgen 
Mindereinnahmen aus Mitgliederbeiträgen, weil das NLZ zugunsten von Ostschweiz Athletics eine Unterstützung geleistet hat und 
auf einen Anteil an den Mitgliederbeiträgen verzichtet hat. Ausserdem reduzierten sich Teilnehmerbeiträge aufgrund Auflösung 
des Sprintteams, und bei der Stadt St. Gallen kam die neue Vereinbarung 2022 voll zum Tragen. Auf der Aufwandseite erwähnt 
Manuel die tieferen Lohnausgaben infolge Pensumreduktion beim Sprintteam und unter diversem Aufwand die Unterstützung an 
Ostschweiz Athletics von CHF 7'000.- Dies führt zu einem Gewinn von CHF 16'317.04. Das NLZ steht sehr gut da und ist bereit, das 
Angebot zu erhöhen. Zudem arbeitet das NLZ daran, die Umstrukturierung voranzutreiben, die sich mit etwas finanziellem 
Rückenwind gelassener angehen lässt.  
 
Bei der Bilanz nennt Manuel die flüssigen Mittel von CHF 129'974.91. Das Vereinskapital wurde 2022 durch den Gewinn erhöht auf 
CHF 47'777.11.  
 
Aus der Versammlung werden keine Fragen gestellt. 
 
Manuel gibt dem Revisor Roger Bösch das Wort, er liest den Revisorenbericht und empfiehlt die Jahresrechnung zu genehmigen, 
den Vorstand zu entlasten und dankt Manuel und Andrea für das grosse Engagement.  
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen und der Vorstand einstimmig entlastet. 
 
 

6. Wahlen  
 
Der Vorstand hat einen grossen Aufwand betrieben um die Vakanzen im Vorstand zu besetzen. Bereits vor einem Jahr wurde 
kommuniziert, dass Chrigi per Versammlung 2023 zurücktreten wird, und es ist sehr schade, dass als Nachfolge für Chrigi 
niemand gefunden werden konnte. Manuel Oberholzer stellt sich als Finanzchef zur Verfügung, das Amt des Präsidiums ad interim 
auszuführen. Neue Überlegungen für die Besetzung werden sich mit der Umstrukturierung des NLZ im Herbst ergeben.  
 
Die Versammlung wählt Manuel einstimmig und bedankt sich mit einem Applaus.  
 
Jasmin Oberholzer und Cristiana Fiacco treten nach 2 Jahren aus dem Vorstand zurück. Mit Milo Vogler konnte ein sehr guter 
Ersatz gefunden werden, er stellt sich gleich selbst vor. 
 
Chrigi empfiehlt, Milo Vogler mit einem Applaus als Vorstandmitglied zu wählen. Die Mitglieder leisten dem Vorschlag einstimmig 
Folge. 
 
Gemäss Statuten werden die Vorstandsmitglieder im Zweijahres-Rhythmus gewählt, somit werden Manuel als Finanzchef und die 
beiden Revisoren Roger Bösch und Mathias Elmer 2024 wiedergewählt. 
 
Die NLZ-Leitung ist gemäss Statuten von Amtes wegen im Vorstand. 
 
 

7. Budget 2022 
 
Manuel erläutert das Budget. Mit Ostschweiz Athletics wurde vereinbart, dass die Mitgliederbeiträge im Jahr 2023 nicht aufgeteilt 
werden. Aufgrund der Auflösung vom Sprintteam muss mit weniger Beiträgen von Swiss Athletics gerechnet werden, auf der 
Aufwandseite sind entsprechend die Lohnaufwände tiefer. Das Volumen wurde kleiner auf der Ertragsseite, zukünftig sollte das 
Volumen mit mehr Trainings ansteigen. Auf der Aufwandseite ist ungewiss, welche Kosten vom NLZ für die Umstrukturierung zu 
tragen sind. Die Geschäftsstelle arbeitet für Ostschweiz Athletics und das NLZ. Das heisst, dass der ganze Lohnaufwand im NLZ 
verbucht ist und der Anteil, welcher Andrea Einspieler für Ostschweiz Athletics arbeitet wird in Rechnung gestellt. Es ist geplant 
den Ausweis zu ändern, so dass der Aufwand netto in den entsprechenden Lohnbereich verbucht wird. Der Vorstand hat 
entschieden, BTA-Trainerausbildungen finanziell zu unterstützen. Unsere Region benötigt gut ausgebildete Trainer und möchte 
deshalb in die Trainer investieren. Es ist ein Gewinn von CHF 2'000.- budgetiert.  
 
Das Budget wird einstimmig angenommen.  
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9. Tätigkeitsprogramm 2023 
 
Chrigi präsentiert das Tätigkeitsprogramm 2023 mit den Kaderzusammenzügen, wöchentlichen Trainings und dem NLZ-Dialog. Um 
die geplanten Umstrukturierungen zu beschliessen, ist davon auszugehen, dass es im Spätsommer/Herbst eine ausserordentliche 
Vereinsversammlung brauchen wird. 
Anmerkung von Serge Bosshard, der Kaderzusammenzug am 29. April könne nicht in Tübach stattfinden. Yves Zellweger 
korrigiert, dass er in Teufen stattfinden wird. Das Datum des NLZ-Dialog 2023 wird der 25. November sein. 
 
 

10. Ehrungen und Dank 
 
Jasmin und Cristiana sind leider ferienhalber abwesend. Chrigi bedankt sich mit einem Gutschein bei Jasmin und Cristiana für 
ihre sehr wertvolle Arbeit im Vorstand während den letzten 2 Jahren und wird das Geschenk im Nachhinein zukommen lassen. Als 
Marketing- und Kommunikationsverantwortliche haben sie einen Newsletter eingeführt und Social Media auf eine neue Ebene 
gehoben. Der Vorstand ist sehr dankbar für diese Arbeit, mit ihrer Fachkompetenz im Marketing waren sie beide eine sehr grosse 
Unterstützung. 
 
Yves verabschiedet Chrigi als Präsidenten und bedankt sich mit seiner Laudatio ganz herzlich für die grossartige Arbeit die Chrigi 
während 6 Jahren geleistet hat. Von seiner persönlichen Erfahrung aus dem Leistungssport und seinem Wissen, welches Umfeld 
ein Sportler benötigt, seiner Erfahrung in der Kommunikation und im Marketing sowie dem guten Draht zu Swiss Athletics 
aufgrund seiner früheren Anstellung im Marketing- und Kommunikationsbereich, von seinem ganzen Knowhow und Flair hat das 
NLZ Ostschweiz stark profitiert.  
 
Die Versammlung bedankt sich mit grossem Applaus. 
 
 

11. Anträge 

 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

12. Verschiedenes und Umfrage 
 
Karin Schnüriger ist von Swiss Athletics im Projektlead der Umstrukturierung vom NLZ Ostschweiz und richtet ein paar Worte an 
die Delegierten. Das übergeordnete Ziel von Swiss Athletics ist, schweizweit die Athletenförderung auf ein nächstes Level zu 
bringen und die Professionalisierung aller nationalen Leistungszentren weiter voranzutreiben. Letztes Jahr wurde das NLZ 
Nordwestschweiz als erstes Pilotprojekt in eine neue, vergrösserte Trägerschaft überführt, was nun auch in der Ostschweiz 
angestrebt wird. Dazu laufen die Gespräche mit den verschiedenen kantonalen Verbänden (neben Ostschweiz auch Thurgau, 
Schaffhausen und Graubünden). Eine Arbeitsgruppe, bestehend aus Vertretern aller künftiger NLZ-Träger, bearbeitet nun die 
wichtigen Themen für die Umstrukturierung.  
 
Serge Bosshard fragt nach dem Zeitplan. Ein erster Schritt ist im Herbst mit einem gemeinsamen P.I.S.T.E-Prozess / 
Regionalkaderbildung in der ganzen Region zu schaffen, um dann in einem weiteren Schritt, die Trägerschaft anzupassen. 2024 
sollen für die Athletinnen und Athleten Trainingsangebote dazukommen.  
 
Serge Bosshard fragt nach der Finanzierung, denn Ostschweiz Athletics hätte bereits viel Geld investiert. Karin Schnüriger ist sich 
bewusst, dass die KLV finanziell leben können müssen und durch die Trägerschaft des NLZ nicht leiden dürfen. Das NLZ soll sich 
finanzieren über Swiss Olympic Gelder, kantonale Förderung aller Kantone (SG, AR, AI, TG, SH, GR), Einnahmen von Dritten und 
Athletenbeiträge.  
 
Der Präsident schliesst die Versammlung um 22:10 Uhr. 
 
Protokoll verfasst: 5. Mai 2023, Andrea Einspieler 
 
Christopher Gmür      Andrea Einspieler 

     
 
 
 
 



6. Vereinsversammlung vom 28. März 2023 im Athletik Zentrum St. Gallen 

 
 

 
 
 


